

eficaz es la prensa, para que se arreglen pronto los negocios que afectan al bien de la sociedad.

En su oportunidad daremos aviso á Uds. del resultado final de estos asuntos.

Nos es muy grato ponernos á las órdenes de Uds. como sus más afmos. atentos y S. S.—FRANCISCO VILLEGAS.—PIOQUINTO ZÚÑIGA.—CANUTO AGUILAR.

Con gusto publicamos la anterior carta, no sin felicitar al Sr. Juez de Letras referido por haber vuelto sobre sus pasos, impartiendo justicia á las víctimas de actos que las privan de sus pequeños recursos.

## Lo que pasa en Villaldama.

En nuestro número anterior publicamos varias noticias relativas á Villaldama, N. L.

Esas noticias las entresacamos de varias cartas anónimas que hemos recibido de aquella población, y en las que se hacen cargos tremendos á sus autoridades.

Las noticias las hemos publicado contra nuestro propósito de no hacer aprecio de anónimos, porque se nos ofreció que cuando viniera al caso, darian sus nombres los informantes.

Ahora hemos recibido varias cartas en que se desmienten, si bien es cierto que no todas, si algunas de las noticias. Estas cartas vienen calzadas con firmas de personas que nos merecen toda consideración, y por lo tanto, deseamos saber si hemos sido engañados por los anónimos informantes, ó bien si ellos son los que han dicho la verdad, y al efecto, los invitamos como hombres de honor que suponemos que son, á que se descubran y den sus nombres.

Hay que tener en cuenta que para ello se necesita tener valor civil, y así se los recomendamos, para que sin temor á persecuciones den sus nombres, pues cuando se defienden causas justas, nada importan las penalidades que por ellas puedan sufrir.

Esperamos, pues, informes de una y otra parte para normar nuestro modo de proceder.

## Cayó Mercenario.

La exasperante monotonía del *Periódico Oficial*, del Estado de Guerrero, se ha roto para dar cabida á una noticia que ha producido inmenso júbilo á los patriotas hijos del Sur.

En dicho colega se anuncia que Mercenario ha renunciado á seguir haciendo la desgracia de Guerrero.

Sus paniaguados han quedado tristes y cariacontecidos, porque ya no habrá más individuos que fingiendo amistad al ex-Gobernador, obtengan como regalo un título profesional con que disimular personalidades perfectamente analfabetas, ni podrán recibir subsidios á cambio de aplausos y vociferaciones.

A Mercenario lo hizo renunciar el Presidente, en vista de la enérgica actitud de los dignos surianos y para no dar el edificante espectáculo de anular la elección que se hizo el mismo ex-Gobernador ayudado por el servilismo.

Enviamos á los hijos del Sur nuestros parabienes. Está demostrado que los gobiernos tiránicos tienen que ceder, cuando la voluntad del pueblo se manifiesta enérgica y resuelta y que gustan burlarse de ese mismo pueblo cuando lo encuentran débil y cobarde.

El ejemplo de valor dado por los surianos debe ser imitado por todos nuestros compatriotas para desembarazarse de tanto cacique y de tanto autócrata.

Ahora, bueno es que los hijos de Guerrero ejerciten sus derechos en los comicios, para elevar á la primera Magistratura del Estado á un ciudadano verdaderamente liberal que se preocupe por el progreso del Estado y que jamás piense en reelegirse.

Lo mismo debemos hacer todos los mexicanos para elegir Presidente de la República, dentro de tres años. Urge prepa-